



INAUGURACIÓN DE CANCHA DE 3 X 3 Y CLÍNICA DE BÁSQUET CON JUGADORES DE AGUADA Y TROUVILLE

El 5 de agosto en el Centro de Ingreso de Adolescentes Masculinos (CIAM), se inauguró la cancha de basquetbol 3 contra 3, instancia en la que además los jóvenes del Centro recibieron la visita de algunos de los mejores jugadores de nuestro medio.

Demian Álvarez, Marcos Marota, Gonzalo Iglesias y el Prof. Daniel Uthurburu, pertenecientes a los planteles de los clubes Aguada y Trouville, visitaron el Centro con motivo de la inauguración de la nueva cancha, aprovechando la visita para realizar una clínica de básquet y enseñar a los adolescentes todo sobre este deporte.

La actividad se extendió por varias horas, en las que muchos de los jóvenes manifestaron su satisfacción por la inauguración de la cancha y su deseo de continuar aprendiendo esta disciplina.

FUNCIONARIOS DE INISA CULMINARON SUS ESTUDIOS DE CICLO BÁSICO A TRAVÉS DEL PROGRAMA ProCES

El 8 de agosto, en el Salón de Actos del Complejo Belloni, ochenta funcionarios del Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente recibieron sus certificados por la culminación de sus estudios de ciclo básico, en una ceremonia que contó con la presencia del Directorio de INISA.

El Programa de Culminación de Estudios Secundarios (ProCES) está destinado a los trabajadores adultos y se implementa a partir-

de la suscripción de un convenio entre el CES y el organismo (público o privado) que lo solicita, el cual se hace cargo de los recursos humanos y materiales para su implementación. De esta manera, y en procura de seguir con la continua capacitación que el Directorio de INISA ha promovido para sus funcionarios desde la creación del Instituto, se llevó a cabo el convenio que está haciendo posible que muchos trabajadores culminen sus estudios, tanto de ciclo básico como de bachillerato.



INISA FIRMÓ CONVENIO CON EL INSTITUTO NACIONAL DE LAS MUJERES DE MIDES

El 15 de agosto se llevó a cabo la firma del convenio, que incluye el desarrollo de programas de prevención de violencia en el noviazgo, políticas transversales sobre género y capacitación a los funcionarios.

Mediante el mismo se establece la cooperación interinstitucional con el objetivo general de profundizar la concepción de derechos y género en el trabajo cotidiano con adolescentes y jóvenes vinculados a INISA, generando un proceso socioeducativo que les permita ampliar sus posibilidades de desarrollo e inclusión social en un marco de igualdad. Como objetivos específicos se planteó potenciar el trabajo socioeducativo con adolescentes y jóvenes del Instituto desde un enfoque de derechos, para que incorporen la perspectiva de igualdad de género y prevención de la violencia basada en género en particular en el noviazgo, generando espacios formativos integrales. Además dejar instaladas institucionalmente, tanto en funcionarios como en adolescentes, capacidades y herramientas para atender problemáticas basadas en desigualdades de género; contribuir al desarrollo de planes de formación continua, desde una perspectiva-

de género, para los funcionarios, y en particular para los referentes que trabajan en el rol de educadores. Se apoyará también el trabajo con las familias y comunidad educativa a partir de la desnaturalización de roles de género y acceso a la salud en un sentido integral (particularmente a la salud sexual y salud reproductiva), entre otros.



TALLERES DE SEGURIDAD VIAL EN CONVENIO CON UNASEV

En el mes de agosto se dio comienzo al ciclo de talleres sobre seguridad vial para adolescentes, en el marco del convenio entre el Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente y la Unidad de Seguridad Vial (UNASEV).

Estos talleres constan de formación teórica, la cual culmina con una clase práctica en la que se trabaja con simuladores. Están dirigidos a los adolescentes de todos los Centros, tanto de Montevideo como de Colonia Berro, por lo que se contará con diferentes instancias de capacitación a fin de cubrir la totalidad de los jóvenes.





MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO ENTRE INISA Y LA ONG SUECA FRYSHUSET

En el mes de agosto y en el marco de una visita del Vicecanciller uruguayo a Suecia, se suscribió el Memorándum de Entendimiento entre el Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente y la Organización No Gubernamental Fryshuset.

Este Memorándum surge tras la visita a Suecia realizada por la Presidente de INISA, Psic. Gabriela Fulco, en el mes de marzo del corriente año, donde pudo identificar un modelo de buenas prácticas de las medidas no privativas de libertad. En este sentido, fue la ONG Fryshuset de Estocolmo que resultó elegida para realizar un intercambio de experiencias entre ambas instituciones, el cual se lleva a cabo desde agosto en adelante.

VISITA DEL EXPERTO DR. MARIANO MONTENEGRO EN EL MARCO DEL PROGRAMA SOBRE TÉCNICAS DE INTERVENCIÓN EN ADOLESCENTES PRIVADOS DE LIBERTAD CON CONSUMO DE DROGAS

Entre el 28 y el 30 de agosto, INISA recibió a Dr. Mariano Montenegro, experto de Naciones Unidas, Director del Plan Colombo para América Latina y el Caribe de UNODC, en el marco del cumplimiento del objetivo de instalar un programa integral de prevención, asistencia y tratamiento con el problema de drogas. -

El experto fue acompañado por el Psic. Francisco Mahaluf como docente invitado.

Para la elaboración de este programa se ha tomado como modelo de buena práctica la experiencia de Chile, lugar de origen del experto Dr. Mariano Montenegro, motivo por el que se ha trabajado en la capacitación a los profesionales del área de salud mental de la institución. Durante el año hubo diferentes instancias, en las que se capacitó sobre el modelo de riesgo, necesidad, responsabilidad, desistencia del delito y modelo de la buena vida, incorporando la variable delictual en el tratamiento por uso de sustancia motivando al cambio en el contexto de privación de libertad.



DELEGACIÓN COLOMBIANA VISITA A PROMESECC

En el mes de agosto visitó nuestro país una delegación colombiana en el marco del Proyecto Bogotá Líder - Fundación Qubo- Proyecto Circuito Alt Porro, dirigida a diferentes proyectos sociales. Dentro de su agenda se marcó una visita al Programa de medidas no privativas de libertad de INISA, donde fueron recibidos por el equipo de Dirección del mismo con el objetivo de contribuir al fortalecimiento de proyectos e iniciativas juveniles. En la reunión, el equipo de Dirección de PROMESECC, informó a la delegación acerca del trabajo que realiza el Instituto de Inclusión Social Adolescente, y particularmente el programa de -

medidas no privativas de libertad, haciendo hincapié en las competencias, intervenciones, y la existencia del Modelo de Intervención de Sanciones No Privativas de Libertad para adolescentes en Uruguay.

PRIMER CONGRESO NACIONAL DE JUSTICIA RESTAURATIVA: "PRÁCTICAS RESTAURATIVAS EN LOS ÁMBITOS PENAL, PENAL JUVENIL Y PENITENCIARIO"

El congreso, organizado por el Observatorio de Justicia Restaurativa de Uruguay y el Centro de Formación Penitenciaria de Uruguay (CEFOPEN) se llevó a cabo los días 21 y 22 de agosto. INISA formó parte de este congreso, que se constituyó como un encuentro para reflexión, intercambio y formación en Justicia Restaurativa como un esencial pilar del sistema de justicia, siendo además un espacio para compartir conocimientos sobre el acceso a justicia como un derecho fundamental, alineado a los objetivos de desarrollo sostenible de la agenda 2030 de las Naciones Unidas.

PROMESECC PARTICIPÓ DE LA XVI MUESTRA DE ARTES PLÁSTICAS DE PERSONAS MAYORES JUNTO AL HOSPITAL PIÑEYRO DEL CAMPO

Expuesta en el atrio principal de la Intendencia de Montevideo entre el 19 y el 29 de agosto, la muestra es organizada por la Secretaría de las Personas Mayores y tiene como objetivo potenciar el desarrollo de ese sector de la sociedad.

El Hospital Piñeyro del Campo participó de la muestra junto a adolescentes del programa de medidas no privativas de libertad de INISA, en el marco del trabajo que se realiza constantemente de cooperación entre ambas instituciones.

La obra presentada se trató de un árbol de la vida con luces y colores, acompañado por diferentes piezas de cerámica.

¡FESTEJOS DEL DÍA DEL NIÑO!

En el mes de agosto los diferentes Centros de Montevideo y la Colonia Berro organizaron festejos con motivo de la celebración del Día del Niño, instancias que se llevaron a cabo en un marco de entretenimiento e integración entre funcionarios, adolescentes y sus familias.

